

A thick black L-shaped frame is positioned on the left and bottom right sides of the slide, framing the central text.

# VIE ÉTUDIANTE

Bertrand Dupain, directeur général par intérim

16 janvier 2023

# Mise en situation

Lors de la nomination du directeur général par intérim, le 15 décembre 2022, le Conseil d'administration du CSF soulignait sa volonté de réinvestir dans le développement de la vie étudiante ; principalement au sein des établissements secondaires homogènes et hétérogènes.

Le développement de la vie étudiante était l'un des moyens mis en œuvre pour favoriser la rétention des élèves du secondaire. L'ensemble des moyens faisait partie d'une planification complète, s'appuyant sur 25 directives administratives réparties en huit (8) grands domaines :

- Horaire commun
- Tronc commun de programmation
- Revalorisation des établissements secondaires hétérogènes
- Restructuration des programmes du IB
- Développement des cours de métier
- Grandes activités de vie étudiante
- Partenariats communautaires.

Suite à ces mesures, pendant plusieurs années, de 2013 -14 à 2020-21, l'accroissement des effectifs au secondaire furent en augmentation entre +2,3 % et +7,3 %. Depuis deux (2) années, 2021-22 et 2022-2023, ce taux est inférieur à +2 %.

Des initiatives doivent être développées.

# Initiatives maintenues

## 1) Partenariats communautaires provinciaux

- Conseil jeunesse francophone
- Réseau femmes
- Société de développement économique
- Et autres

## 2) Grandes activités

Mai 2023, Camp de leadership pour les élèves de 8<sup>e</sup> année

# Initiatives à reprendre

Pour répondre aux vœux du CA de reprendre les activités dans le cadre de la vie étudiante, le directeur général par intérim souhaite mettre en œuvre dès le printemps 2023 certaines initiatives.

## **1) Relais-franco**

Cette initiative vise à offrir aux élèves du secondaire (10<sup>e</sup>—11<sup>e</sup> et 12<sup>e</sup> années) une activité sportive unique les conduisant à parcourir une distance de plus de 900 km à vélo en 6 jours, entre certaines écoles du CSF. En 2018-19, l'unique édition de cette activité avait regroupé plus de 36 élèves représentant huit (8) écoles secondaires du CSF.

À la demande du directeur général par intérim, M. Claude Martin est entré en contact avec Cycling BC, partenaire du CSF (voir proposition).

## **2) MONU**

La modélisation des Nations Unies est une reproduction en modèle réduit des fonctionnements des Instances des Nations Unies. Dans ce vaste jeu de rôle, les élèves sont regroupés en délégation. Ils doivent défendre et proposer des résolutions susceptibles d'améliorer la situation mondiale. En 2019, cet événement avait regroupé plus d'une centaine d'élèves francophones.

À la demande du directeur général par intérim, Mme Sandrine Legay étudie la possibilité de cette activité pour les mois de mai-juin 2023.

## **3) Collation provinciale des grades**

Cette cérémonie a pour objectif de permettre à la communauté de célébrer les accomplissements des élèves francophones ayant accompli leur secondaire (12<sup>e</sup> année) au CSF. Elle rassemble les élèves de toutes les écoles homogènes et hétérogènes du CSF. Depuis 2015, le taux de participation avoisine les 90 % des élèves de 12<sup>e</sup> année.

Le 11 janvier 2023, la directrice des communications faisait parvenir un sondage aux directions des écoles secondaires pour le choix de la date de tenue de l'événement.